



和さんの南極物語

岩沼市には観測隊員として、南極での生活を体験した方がいます。

古積和彦さんがその人。郵政省東北電気通信管理局に勤務する古積さんは、平成4年11月から1年半、通信担当として第34次南極観測隊員に任命されました。

南極は日本と逆で、8月から9月上旬にかけてが冬の真っ只中。古積さんが昭和基地で越冬していたときには、マイナス42度を記録したこともあるそうです。そんな極限状態の中では、鼻で息を吸うと鼻毛が凍ってチクチクしたり、ひげや眉毛が凍ったりと、日本では考えられないことばかり。

また、昭和基地ではテレビが映らず、ラジオジャパンだけが情報源だったり、生野菜が食べられず、サラダを握いっばい食べる夢を見たりしたそうです。

古積さんは、このような南極での生活の様子や、おもしろいエピソードを「広報いわぬま」の「和さんの南極物語」というコーナーで6回にわたり紹介しています。



《21世紀の日本を考える基礎です 16回目の国勢調査》

10月1日、全国一斉に国勢調査が行われます。国勢調査は、大正9年から5年ごとに行われ、今回は16回目。日本に住んでいるすべての方が対象となり、全国で約1億2500万人、南国市でも約4万3000人に及ぶと見込まれています。もちろんあなたも、あなたのご家族も対象です。

10月1日(日)は、 国勢調査の日です。

未来を築く意識調査
一人もめかりのないよう



すべての家庭を
調査員が訪問します。
ご協力をお願いします。



私のまち 好きなまち 皆がささえる国勢調査

国勢調査

南国市企画課 広報統計係

《簡単です 安心です 調査内容》

調査はまず、9月下旬から調査員がお宅におうかがいし、世帯ごとに調査票を配布します。調査の項目は全部で17。ご家族全員の氏名、出生の年月、就業状況などで、旅行などで一時留守にしている方、長期滞在している方、生まれたばかりの赤ちゃんも含まれます。また、アパートなどに一人で暮らしている方、下宿している方は一人ひとりご記入ください。記入していただいた内容を統計以外の目的に使用するのは法律で固く禁じられています。どうぞ安心してご記入ください。調査票は後日、調査員が集めにうかがいます。

《暮らしに生かされます 調査結果》

国勢調査は法律に基づいて国が行う調査です。調査の目的は、わが国の人口を正確に把握し、高齢化、国際化の状況、世帯の構成、住宅の状況など、日本の現在の姿を正確に知ることにあります。調査の結果は、これからの行政を考えていく大切な資料となり、私たちの暮らしのさまざまな分野で生かされていきます。10月1日、国勢調査にぜひ皆様のご理解、ご協力をお願いします。

市政の動き



お待たせしました。いよいよ
'95土佐のまほろば祭りが開催されます。

8月5日(土) 午後3時～9時
(雨天順延 6日決行)
北部スポーツ
レクリエーション施設(比江)

無料送迎バス有ります
市役所北駐車場(会場付近)送迎開始午後2時30分以後約30分ごとにバーストン輸送

会場周辺案内図
× 駐車禁止
■ 駐車場
国分寺駐車場
会場
栄光工業駐車場
巨峰製菓 駐車場
二宮観光ぶどう園 駐車場

'95 土佐のまほろば祭り
時代の誘惑・夢紀行

平成学園鼓笛隊のみんな

祭りに向け、練習をする平成学園幼年消防クラブ鼓笛隊。リズムに合わせた元気なかけ声に、みんなのやる気を感じます。本番ではどんな演奏を披露してくれるのかな?



おまめぐり

昨年好評だったタイ料理「サモチャ」を、今年も高知大学農学部留学の方々が用意しています。そして新メニューとして「タイ風焼そば」が登場! いったいどんなものなのか? 味は? 興味しんしん……。その他、市民有志の皆さんによる夜店が軒を連ねますので、食べて、遊んで、楽しんでください。ちびっ子には昨年とちょっと違う「お菓子が空から降ってくる」や大きなペンギン君が待っています。

プログラム

- P. M
- 3:00 オープニング
まほろば囃子
お菓子が空から降ってくる
 - 3:30 岡豊高校吹奏楽部演奏
 - 4:00 平成学園鼓笛隊
 - 5:00 セレモニー
お菓子が空から降ってくる
 - 5:30 大湊音頭
 - 5:45 南国おどり
 - 6:00 キャラクターうちわくじ抽選会
 - 6:30 芸術文化研究会
 - 7:30 香長中学校音楽部演奏
 - 8:30 まほろば祭りテーマ曲の発表
 - 8:50 謝辞・花火
- ※時間変更あり

からくり半蔵研究同志会より

銀土南国市の生んだ江戸時代の偉大な科学者「細川半蔵頼直」。からくり人形復元を通して、半蔵のロマンと創作意欲を今日の子供たちに継承しようと同志会が活動しています。まほろば祭りでは写真のような可愛らしい「茶はこび人形」と一緒に待っています。



ピンは色別に分けて

九月からリサイクルスタート

いよいよ九月からピンのリサイクルが開始されます。「広報なんこく」七月号でも紹介した通りピンを色別に分けておかないとリサイクルできません。そこで飲料水・食品などのピンを対象とし、「茶色」「無色透明」「その他の色(青・緑・黒)」の三種に分別し、ピン用指定袋で割らずに出して下さい。各色の例をあげると、茶色はビールビン・クリップなど、無色透明はごつくん馬路村・こはんですよなど、その他の色はミンカン酢・ワインのビン(青・緑)、サントリール(黒)などです。



茶色ピンの例



無色透明ピンの例



その他の色(青・緑・黒)ピンの例

薄い青のビンの中には無色透明のビンと見分けが付きにくいものがあります。それぞれの色のピンを用意して比べてみるとわかりやすいでしょう。茶色とも、無色透明とも違うピンは「その他の色」になります。

ピン用袋に入れるピンは全てリサイクルされます。飲料水、食品以外のビン(ガラス製品)、割れたものや食器類などはリサイクルできないので今まで通り荷づくりして、収集日にステーションまで出して下さい。

なおピン用指定袋の配布は、地区環境委員さんを通じて一

世帯につき三十枚を無料配布します。収集日などについてはチラシをご覧ください。皆さんのご協力をお願いします。

ポスター募集

ピン分別収集のポスターを市内の小学生を対象に募集します。各ご家庭に配布してありますピン分別収集のチラシなどを参考にポスターをつくってください。各学校で取りまとめ市生活環境課までお送りください。なお、提出期限は九月末日とします。

みんなの利用で環境浄化

左図青塗部分では、下水道接続可能になって三年が過ぎました。ご存知の通り、下水道は皆さんの家庭での利用により効果を発揮し、水路、河川、海をきれいにしていくものです。各家庭が環境浄化の意識を持って下水道を利用し、快適な生活環境をつくり、まちをきれいにしていきます。【下水道課】



国保税の賦課限度額が改正

五十万円から五十二万円に
地方税法の改正に伴い、平成七年より国民健康保険税(国保税)の賦課限度額が五十万円から五十二万円に改正されました。

国民健康保険は、万一病気やけがをしたとき、安心して医療機関にかかれるよう私たちの健康を守ってくれる制度であり、国や県からの補助金と日ごろからみんなを出し合った国保税を医療費に充てようとする助け合いの制度です。皆さんの協力や理解があってはじめて健全に運営されるものですので、よろしくご理解をお願いします。

譲渡所得について

土地建物などの譲渡所得は、所得税や住民税とは異なり特別控除はありません。総収入金額から取得費、譲渡費用を除いた金額が譲渡所得金額に含まれることになります。

国保だよりの

コンピュータドックで健康チェックを

健康文化都市づくりに取り組んでいる南国市は、国保事業の一環として「コンピュータヘルスチェック」を実施します。これは成人病などの病気の早期発見のため、家庭に居ながらにして自己の健康状態がチェックできる画期的な

システムです。四十歳～六十歳の国保加入者のうち二千五百人を対象に、八月中旬に調査票を郵送します。現在の体調から食生活や運動に関する質問の当てはまる箇所を○をいれて返送するだけ。あとはコンピュータが分析し、十月中に各家庭へ結果表を送ります。

この結果表には、健康の目安となる健康生活指数や日ごろの運動についてのアドバイスなど、健康の保持増進のための情報を掲載しています。ぜひ、この機会に活用いただき、今後のあなた自身の健康づくりに大いに役立てていただきたいと思います。

※お問い合わせは保健課国保係(☎市役所内線145・146)まで

母子家庭など入院時の食費を助成

母子家庭や福祉医療(乳児、障害、高齢障害)の方が入院した場合、七月診療分から食事代を市が助成(異が二分の一負担)することになりました。

※お問い合わせは保健課給付係(☎市役所内線147)まで

- ▼母子家庭助成対象者
 - ・母子家庭の母と児童
 - ・準用母子家庭(祖母と孫、姉弟)
 - ▼福祉医療助成対象者
 - ・父母のいない児童
 - ・一歳に満たない乳児
 - ▼障害
 - ・身障手帳1・2級の者
 - ・療育手帳A1・A2の者
 - ・身障手帳3・4級、療育手帳B1の重度障害児
- なお、県外で受診された場合は、一度その額を支払った

母子家庭医療受給者	福祉医療受給者(乳児・障害・高齢)
適用年月日 平成7年7月1日	
市民税世帯 本人1日当たり600円を立替払いし、後日市町村の担当窓口で払い戻しの手続き必要(0円)	本人が負担すべき食事代の2分の1助成(300円)
市民税非課税世帯 本人1日当たり450円を(減額認定証交付の方)立替払いし後日払い戻しの手続き必要(0円)	保険者より標準負担額減額認定証の交付を受けた方(0円)
減額認定証発行機関	保険者(例えば、南国市国保、南国社会保険事務所など)

()内が自己負担額



何明さん 中国出身

私は高知大学農学部博士課程で勉強しています。家族3人で立田にいます。私の故郷は中国南部の湖南省で、豊かな自然に恵まれ、お米の産地として有名です。南国土佐は新鮮な海の魚が有名ですが、湖南省の川や湖からとった魚の料理は私も食べれないほど結構からいです。人々はうんとからいものを食べてうんと汗をかくので皆スリムです。(これ本当!)

中国も日本も漢字を使う国ですが、同じ漢字でも意味が全然違うものがたくさんあります。例えば、日本語の「手紙」は中国語では「トイレトペーパー」、「娘」は「母」のこと、「丈夫」は「夫」、「汽車」は「自動車」を意味します。南国にきて4年になりますが、最初は研究室にばかりいたので土佐弁が全然わからんきこじやんと困りました。去年は10日間の入院生活を生かして南国市の方とゆっくり話すことができ、土佐弁も何となくわかるようになりました。暖かさや親切さをたっぷり感じました。なんといつても土佐弁が一番上手なのは小学2年の息子。あと2年位おりますのでどうぞよろしくをお願いします。

高知地方法務局長より感謝状

人権擁護委員として活躍されている内海春子さん、久万富士さんの功績に対し、高知地方法務局長から感謝状が贈られました。